

L'ÉGALITÉ

Placer au-dessus de toute préoccupation personnelle le souci de la sincérité et de la justice. (Cte d'Haussonville)

Revue Politique et Littéraire

Paraissant le premier et le troisième jeudis de chaque mois

ABONNEMENTS :

Canada	Un an.....	\$0.60
	Six mois.....	0.35
	Trois mois.....	0.20
Pour l'extérieur, 5c en sus par trimestre.		

DIRECTEUR : WILFRID GASCON

à qui doivent être adressés lettres, mandats, &c.

Les abonnements en retard paient une taxe additionnelle de 10 cents. La Newspaper Collection Agency est chargée régulièrement par nous de percevoir à notre compte ces abonnements arriérés.

Administration à SAINT-JEROME, -- (Terrebonne) -- Bas-Canada.

Appel à nos Lecteurs

Nous renouvelons à nos lecteurs l'invitation déjà donnée dans le journal, et par circulaire, de vouloir bien songer que la publication de L'ÉGALITÉ nous coûte de l'argent et nous demande encore du travail et des soins assidus ; que nos vertus républicaines et notre morale égalitaire ne sauraient nous tenir lieu de pain et de vin ; et qu'en attendant la réalisation d'un idéal de société où chacun recevra selon ses œuvres et produira selon son talent, il est convenable et urgent de venir en aide aux humbles travailleurs de la pensée qui comme nous, pour vivre en une atmosphère ensoleillée par la perspective d'une ère toujours meilleure, n'ont resté pas moins astreints aux besoins et aux nécessités de la vie.

Nous ne demandons pas la charité à personne ; nous prions tout bonnement ceux qui nous font l'honneur de nous lire de bien vouloir se le rappeler et de nous en payer la façon, ou de nous renvoyer le journal EN ACQUITTANT LES ARRÉRAGES.

Les personnes qui profiteront du présent avis pour nous signifier un refus d'abonnement se montreront simplement raisonnables et consciencieuses en nous payant pour le temps qu'elles ont gardé

L'ÉGALITÉ, à raison de \$0.05 cents par mois : l'impression d'une publication coûtant toujours de l'argent, et l'expédition, du soin et du travail.

Et que la paix soit avec vous !

LE DIRECTEUR.

Service de commission

L'administration de L'ÉGALITÉ se met à la disposition de ses abonnés pour leur expédier, aux prix marqués, tous les articles et les livres annoncés dans ce journal ; elle se charge également de transmettre sans frais les abonnements à tous journaux et revues, édités soit en Amérique, soit en Europe.

Mgr Lafèche

Le vieil et intrépide évêque de Trois-Rivières est couché dans la tombe. Il a fourni une longue carrière ecclésiastique dont les premières années ont été consacrées à l'évangélisation des Indiens de l'Ouest.

Ce prélat a été mêlé aux luttes les plus retentissantes de notre histoire contemporaine. Homme antique que n'aurait pas désavoué le clergé d'Espagne, on l'a vu à chaque occasion, tant qu'il a été évêque, se jeter en travers de la route des libéraux canadiens auxquels il avait juré une guerre implacable. C'est ce vieillard de bronze qui, il y a deux ans à peine, se dressa devant le chef libéral, dont l'étoile allait grandissante, pour lui jeter au visage les épithètes de rationaliste et d'homme dangereux.

Par le bruit qu'il a fait dans le monde et par les colères qu'il a soulevées au sein

du peuple, on est en droit de se demander lesquelles ont été les plus utiles à la religion : les années qu'il a passées sur le siège de Trois-Rivières ou celles, plus cachées et plus humbles, qu'il a vécues au milieu des nations sauvages qu'il a gagnées par son éloquence à la foi de l'Évangile ?

Nous sommes trop jeune pour émettre une opinion.

DREYFUS

Il résulte des déclarations du nouveau ministre de la Guerre dans le cabinet Brisson que Dreyfus a été, sinon légalement, du moins justement condamné comme traître à son pays. Les preuves formées à la Chambre par M. Cavaignac ont été si convaincantes que celle-ci a approuvé l'attitude du cabinet par 572 voix contre 2.

Voilà qui est agir en homme et en républicain. Entendons-nous dire que l'Allemagne se prépare à envahir la France ?

Le ministère Méline a donc été criminel de laisser, par ses réticences, ses équivoques et ses mensonges, troubler l'âme de la France et provoquer chez les étrangers la moquerie et le mépris. Comme Cavaignac, le général Billot aurait pu d'un mot envoyer un mouvement malheureux qui ne peut être imputable aux hommes sincères qui en ont été les victimes, mais à ceux-là seuls qui ont tenu à cacher la vérité pour couvrir sans doute d'autres hauts faits moins avouables.

L'arrestation du fameux Esterhazy, cet autrichien insulteur du général Saussier et de toute l'armée française, va nous en apprendre de bonnes.

Zola a été trompé par la conduite louche et hésitante du gouvernement Méline ; il n'est pas un insulteur de l'armée ; le seul insulteur, c'est Esterhazy que les chefs de l'état-major français ont acclamé et pressé sur leur cœur.